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4. Vorstandssitzung 2023 – Protokoll 
 
Datum Mittwoch, 7. Juni 2023 
 
Ort Casa Gabriela 
 
Zeit 8.15 Uhr – 10.15 Uhr 
 
Anwesend Heidi Müller, Sitzungsleitung  
 Gabriela Blumenthal, Protokoll 
 Benita Hasler, Beisitzer   
 
Nächste Sitzung Mittwoch, 5. Juli 2023 
 

Traktanden Verantwortlich 

1. Begrüssung und Genehmigung Protokoll vom 26. April 2023 
Das Protokoll wurde genehmigt. 
 

Heidi 
 

2. Vorstandsarbeit 
 
Neue Vorstandsmitglieder 
Sandra Vogt und Farshad Hosseini wurden per Wahl am 6. Juni 2023 im 
Präsidenten WhatsApp Chat einstimmig zu Vorstandsmitgliedern gewählt. 
Die Wahl wurde im Dokument Nachwahl Vorstandsmitglieder - 
Delegiertenversammlung 2023 – Protokoll vom 6. Juni 2023 protokolliert. 
 
Wir heissen die beiden herzlich willkommen! 
 
Administratives für neue Vorstandsmitglieder 
- Die E-Mail-Adressen wurden beantragt, beiden gemailt und sind bereits 
installiert 
- Die einheitlichen Signaturen sind ebenfalls erstellt. 
- Auf der Webseite wurde der Vorstand angepasst und unter Neuigkeiten 
zusätzlich informiert.  
- In den Chat-Gruppen - Vorstand, Vorstand+Delegierte und Präsidenten 
wurden Sandra und Farshad hinzugefügt. 
- Die Mitgliederliste wurde ergänzt. 
- Heidi hat ihren E-Mail-Verteiler bereits aktualisiert. 
- Heidi hat alle ihre EuS-Dateien auf Dropbox hochgeladen. 
 
Noch zu erledigen 
- E-Mail-Verteiler bei allen ergänzen 
- Alle Daten von Gabriela und Benita auf Dropbox übertragen. 
- Danach erstellt Heidi eine Sicherheitskopie von Dropbox. 
- Sobald alle Daten auf Dropbox sind, schaltet Heidi Sandra und Farshad 
frei. 
- Nach den Sommerferien – Übergabe Webseite an Farshad, Info@-Adresse 
an Sandra und Einarbeitung/Übergabe Schritt für Schritt. 
 
 
 
 

Alle  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle 
Gabriela / Benita 
Heidi 
Heidi 
 
Vorstand 
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E-Mails – AC, BC oder CC? 
Im Sinne der Transparenz werden wir ab sofort alle E-Mails immer resp. nur 
noch mit AC oder CC versenden. Also keine Blindkopien mehr. Uns geht 
hier die Transparenz vor Datenschutz. Es ist sehr mühsam, nie sicher zu 
wissen, an wen eine Nachricht alles geschickt wurde.  
 
Webseite Eltern und Schule 
Die Domäne Elternmitwirkung.li haben wir freigegeben und ist nicht mehr in 
unserem Besitz.   
 
Finanzen 
3 Mitglieder haben ihren Jahresbeitrag 2023 noch nicht beglichen. Heidi geht 
auf die 3 Mitglieder zu. 
 
Jahresplanung 2023 
Bitte laufend aktualisieren. 
 
Traktanden Vorstandssitzung 
Projekt-Delegierte   
Zukünftig werden wir 1 Woche vor der Vorstandssitzung die Traktanden an 
die Projekt-Delegierten senden. Bitte reicht uns eure Informationen und 
Stand zu eurem Thema schriftlich ein. Ebenfalls könnt ihr euch auch zu 
Traktanden melden oder ausstehende Antworten/Abklärungen einfordern. 
Wir werden eure Texte dann ins Protokoll nehmen. Dieses Vorgehen ist am 
Effizientesten und die Informationen fliessen gegenseitig.  
 

Alle / Mitglieder 
 
 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
Vorstand 
 
 
Vorstand/ 
Projekt-
Delegierte 

3. Schulamt, Ministerium für Bildung, Bildungsthemen 
 
Förderkonzept/Inklusion – Rossella Haas, Iris Spirig 
Zukünftig werden alle Infos zu diesem Thema unter dem Traktandenpunkt 4 
aufgeführt. 
 
Runder Tisch / Jahrestreffen 
Am 23. Mai 2023 fand das jährliche Treffen mit dem Schulamt statt. Neben 
dem Elternverband waren von Seiten Elternorganisationen das Gymnasium 
und die EV Triesen anwesend. Eschen konnte nicht teilnehmen. Das 
Protokoll folgt. 
 
Jour fix mit Schulamt 
Nach den Herbstferien werden wir einen Termin vereinbaren. Farshad und 
Sandra werden mit dem Vorstand teilnehmen.  
 
Newsletter Schuleheute 
Heidi stellt den aktuellen Newsletter online. 
 

Alle  
 
Alle 
 
 
 
Vorstand 
 
 
 
 
 
Vorstand 
 
 
 
Heidi 
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4. Partner (Reihenfolge analog Webseite) / Termine 
 
Föderkonzept/Inklusion – Rossella Haas, Iris Spirig 
Am 07.06.2023 findet das erste Treffen mit dem Schulamt statt. Die Info folgt 
im nächsten Protokoll oder direkt per Mail/Chat. Heidi hat die Inputs vom 
Kilo-Treffen von «Netzwerk Familie» direkt an Rossella und Iris 
weitergeleitet.  
 
EPA – Claudia Längle, Farshad Hosseini 
Claudia Längle nimmt Kontakt mit Farshad auf, um die Zusammenarbeit zu 
besprechen. Info folgt.  
 
Verkehr – Gabriela Blumenthal 
Das Material für die Aktion «Schulanfang» wurde den Schulen abgegeben. 
Die Termine sind fixiert und wurden an die Mitglieder weitergeleitet. Die 
Presse wird in diesem Jahr in Gamprin vor Ort sein.  
 
Das Material für die Aktion «Zu Fuss in den Kindergarten» wird im August 
abgegeben.  
 
Die Landespolizei hat einen Leitfaden für E-Bike bzw. E-Scooter erstellt. 
Vielen ist nicht klar, dass diese unter 14 Jahren gar nicht benutzt werden 
dürfen! Ab 14 Jahren nur mit Prüfung der Kategorie M (Moped). Der 
Leitfaden ist auf der Webseite abrufbar. 
 
Elternbildung / KBFF - Benita Hasler 
Am 13.11.2023 findet das nächste Netzwerktreffen statt. Benita wird 
teilnehmen.  
 
Jugend – Michaela Stocker 
Michaela hat den Youthletter an die Mitglieder weitergeleitet. 
 
Kinderlobby – Heidi Müller 
Jahresbericht 2023 VMR/OSKJ auf Webseite online und an alle Mitglieder 
gesendet. 
Am 06.06.2023 fand die Kilo-Gesamtsitzung statt. Der Fokus lag im Finden 
der neuen Jahresthemen für die nächsten 3 Jahre statt. Das Protokoll wird 
allen Mitgliedern per Mail zugestellt. Bei Fragen bitte melden. Der Austausch 
unter uns 30 Mitgliedern war wieder sehr wertvoll und einige Themen 
betreffen auch uns. Wir werden uns sicher in den nächsten 3 Jahren an den 
Jahresthemen beteiligen. 
 
Ferienspass / backstage.li auf diesen zwei Webseiten werden NEU alle 
Veranstaltungen aufgeführt resp. können selber eingetragen werden. Dies 
gilt auch für unsere Mitglieder. Aha ist für diese zwei Veranstaltungskalender 
verantwortlich.  
 
Gesundheit - Benita Hasler 
Keine neuen Infos. 
 

 
 
Rossella/Iris 
 
 
 
 
 
Claudia/Farshad 
 
 
 
Gabriela 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Benita 
 
 
 
Michaela 
 
 
 
Heidi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Benita 
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5. EMW / Mitgliederorganisationen / Treffen mit Mitgliedern 
 
EMW an den an den weiterführenden Schulen 
RS Eschen – Die Webseite ist immer noch nicht aktualisiert! Benita bleibt 
dran. Neu hat der Elternrat der RSE eine WhatsApp-Chat-Gruppe. Mehr 
dazu vielleicht beim nächsten Mal. 
 
Waldorfschule – Wir haben noch keinen Delegierten gemeldet bekommen. 
 
OS Eschen – Wir hoffen auf nach den Sommerferien. OS Eschen wünscht 
sich ebenfalls einen Delegierten zu uns. 
 

 
 
Benita 
 
 
 
 
Heidi 
 
Gabriela 

6. Elternanlass, Donnerstag, 15. Juni 2023 
 
Aktuell sind 15 Personen angemeldet. Das ist weit unter unseren 
Erwartungen! An der DV haben wir von unseren Mitgliedern den Auftrag 
erhalten, zum Thema «Befindlichkeit der Kinder» ein Netzwerktreffen 
zu organisieren. Deshalb haben wir Organisationen / Anlaufstellen zum 
Elternanlass eingeladen. Wir gehen davon aus, dass jedes Mitglied mit 
5 Personen zum Anlass erscheinen wird.  
 
Der Vorstand hat entschieden, dass der Anlass ab 50 Anmeldungen 
durchgeführt wird.  
 
Das Catering werden wir bei Wolf Catering Anstalt in Vaduz beziehen.  
Die Getränke für den Apero und die Saal-Miete werden verdankenderweise 
von der Gemeinde Vaduz übernommen.  

 
Am 9.  Juni 2023 um die Mittagszeit mussten wir leider feststellen, dass 
wir den Anlass nicht durchführen können. Lediglich 20 Personen 
haben sich angemeldet. 
 
Die Enttäuschung ist riesig. Wir haben 13 Mitglieder mit mehr als 60 
Personen im Vorstand und mehr als 296 Elternratsmitgliedern und über 
800 Schuleltern. 
 
Woran das Nichtinteresse für den Anlass lag, müssen wir mit den 
Mitgliedern besprechen. Nur am Termin kann es nicht gelegen haben, auch 
da wir schon am 28. April 2023 das Save-the-Date versendet haben und nie 
eine Meldung erhalten haben, dass das Datum unglücklich ist. Wurde unser 
Flyer per Status publik gemacht, per Mail an alle Schuleltern gesendet, 
beworben und unterstützt durch unsere Mitglieder? Die bisherigen NWT 
wurden gut angenommen und begrüsst. 

 

 

7. Varia  
 
Teilnahme Veranstaltung Stop Hate Speech 
Wir haben keine Kapazitäten für diese Veranstaltung. Heidi sagt ab.  
 
Infra – Jahresbericht 
Heidi hat den Jahresbericht an die Mitglieder weitergeleitet.  
 

 

  
 Mauren, 19. Juni 2023 / Gabriela/Heidi  



 

4. Vorstandssitzung 07.06.2023 Protokoll Seite 5 von 5 

Pendente Themen 
 
Jahresplanung 2023 
Dokument wird laufend aktualisiert. 
 
 
Instagram Account für den Elternverband 
Das Thema ist insbesondere für die weiterführenden Schulen interessant, da der direkte Kontakt 
zu den Klasseneltern eher beschwerlich ist. Wir werden dies im Zusammenhang mit der 
Überarbeitung der EMW an WS thematisieren. 
 
 
Verein für Menschenrecht / LGBTIQ+ 
Verschieben wir bis auf weiteres. 
 
 
Verkehr - Gabriela Blumenthal 
Pilotprojekt Westen - Gabriela fragt im Februar 2023 nach.  
 
Webseite 
Rückfrage "Ankommen der Webseite" 
 
 
EPA 
Über das EU-Programm «Erasmus» könnte eine Finanzierungs-Beteiligung für unsere EPA-
Ausgaben eingereicht werden. Dies würde im Gegenzug heissen, dass wir eine GA in 
Liechtenstein durchführen müssten. Aktuell fehlen uns jedoch die personellen Ressourcen.   
 
 
 
 


